den Gruben gefiel es mir gar nicht; ich sehnte mich nach frischer Luft und hellem Tageslichte, während Wilhelm nicht von dort fortzubringen war und alle Taschen voll Erde und Gerölle packte.

Ich sah vor Jahren einmal eine Abbildung der Salzwerke von Wieliczka, welche in einem großen Saal aufgestellt war; da sah es anders aus! Die Wände flimmerten und glitzerten wie Silber; in ausgehauenen Nischen standen Altäre, und auf einigen derselben brannten ewige Lampen.

In Klausthal kauften wir einige Kleinigkeiten für Mama, Tante Susanne und Marie, und sahen einen Wagen mit Studenten einfahren, welche aus langen Pfeisen rauchten und bunte Schlafröcke trugen. Die Leute auf der Gasse sahen ihnen lächelnd nach, und jedem, der ihnen begegnete, riesen sie ein einstimmiges "Glück auf!" zu. Das ist ein hübscher Gruß! Aber ich höre ihn doch am liebsten von denen, welchen er zur anderen Natur geworden, da klingt er so treuherzig und wohlgemeint! Die Reisekleider der Herren Studenten gesielen mir gar nicht; solch ein Schlafrock, worin man weder Arme noch Beine rühren kann, ist ein schlechter Anzug für einen rüstigen Burschen.

Lagebuch.